EL PAIS

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

MIÉRCOLES 11 DE ENERO DE 2017 | Año XLI | Número 14.433 | EDICIÓN AMÉRICA

El peso mexicano toca su mínimo histórico ante el 'vendaval Trump'

El dólar se vende en ventanilla a 22 unidades y la inflación alcanza su porcentaje máximo desde 2014

JAN MARTÍNEZ AHRENS, México La moneda mexicana ha tocado un nuevo mínimo histórico frente al dólar (22 pesos en ventanilla y 21,78 en el interbancario), con respecto al que se ha depreciado un 4% en lo que va de año. El desplome, atribuido a las políticas de Donald Trump —el magnate da hoy una conferencia en la que se espera que propine otro varapalo a México-, supone un proceso que se ha acentuado en el último año. La irrupción del republicano y las amenazas proteccionistas que ya han comenzado a afectar a la inversión extranjera, sumadas a una inflación del 3,36%, el porcentaje más alto desde 2014, hacen que casi nadie crea posible una mejoría rápida. La OCDE advierte de que México, abierto a los flujos internacionales, se verá afectado por la reducción de la actividad económica mundial prevista para este año. PÁGINA 33

Videgaray se abre a renegociar el Tratado de Libre Comercio P5

ADEMÁS

El líder laborista acepta limitar la migración europea

Jeremy Corbyn, líder del Partido Laborista, da un giro radical a su estrategia electoral sobre el *Brexit* y se compromete a luchar por un Reino Unido mejor fuera de la Unión Europa.



La FIFA aprueba un Mundial de 48 equipos para 2026 P29

Perú reconoce una boda gay celebrada en el extranjero P6

Macri rescata Vaca Muerta, la joya petrolera de Argentina

El presidente llega a un acuerdo con empresas y sindicatos para salvar el yacimiento gracias a millonarias inversiones

CARLOS E. CUÉ, **Buenos Aires** El presidente argentino, Mauricio Macri, ha acudido al rescate de Vaca Muerta, el yacimiento de 30.000 kilómetros cuadrados llenos de gas y petróleo, la joya del país, que necesita unos 15.000 millones de dólares de inversión anual para ser realmente rentable, según YPF, que tie-

ne la mitad de la explotación. Después de meses de negociaciones, huelgas y una gran tensión política, el presidente ha llegado a un acuerdo por el que los sindicatos renuncian a algunas de sus exigentes condiciones laborales para reducir costes, las empresas se comprometen a inyectar grandes cantidades de dine-

ro, la provincia de Neuquén a no subir impuestos y el Estado a garantizar el precio subvencionado del gas al menos hasta 2020. El Ejecutivo tiene un grave problema de déficit fiscal y se pensaba que acabaría con esta subvención, pero Macri se garantiza así la paz social en un año electoral clave.



PORTUGAL DESPIDE CON HONORES A MÁRIO SOARES. El claustro del monasterio de los Jerónimos de Lisboa, patrimonio de la humanidad, acogió ayer a personalidades de todo el mundo (entre ellas, Felipe VI y Felipe González) para despedir al hombre que luchó contra la dictadura de Salazar y la deriva de la Revolución de los Claveles. La ceremonia tuvo una importante representación de líderes socialistas. / REUTERS PÁGINA 12



Ciudad de México ha duplicado su número de vehículos en una década

34 días al año atrapados en el auto

ELÍAS CAMHAJI, **México** Ciudad de México es una de las urbes más congestionadas del mundo, con un parque de vehícuslos que se ha duplicado en la última década hasta alcanzar los seis millones de autos y donde hay ciudadanos que llegan a gastar el 40% de su salario en desplazamientos. La pérdida de calidad de

vida, el descenso de la productividad y los altos niveles de contaminación que el tráfico conlleva completan la crisis de movilidad en la megalópolis, en la que los ciudadanos pasan una media de hasta 34 días completos al año al volante. Los especialistas coinciden en que la solución es mejorar el transporte público.